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Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg 
(SI/0819/17) am 05.10.2017 
 

Anwesend sind: 
 
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Burkhard Buse , Herr Daniel Eichler , Herr Jens Oliver Kromberg , Herr Hans-Joachim 
Lüppken , Frau Eva Rösener , Herr Ralf Wagener ,  
  
von der SPD-Fraktion 
 
Frau Gabriela Ebert , Herr Guido Gehrenbeck , Herr Ulrich Ippendorf , Herr Andreas Zenz ,  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Cornelia Krieger , Herr Christian Limbach , Frau Sylvia Meyer ,  
  
von der FDP 
 
Herr Dr. Michael Daemgen ,  
  
von DIE LINKE 
 
Frau Petra Mahmoudi ,  
  
von der WfW 
 
Herr Werner Gilfert ,  
  
als Vertreter der Jugendräte 
 
Herr Philipp Follmann , Herr Samuel Striewski ,  
  
berat. Teilnehmer § 36 VI u. VII GO NRW 
 
Herr Volker Dittgen , Herr Marcel Gabriel-Simon ,  
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Herr Winkelius, Bezirksdienststelle der Polizei ,  
 
 
Nicht anwesend ist: 
 
Herr Yannick Bartsch 
 
 
 
 
Schriftführer:  
 
Herr Marcus Issel 
 
 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr 
Ende: 19:19 Uhr 
 
 
 
 



- 3 - 

 

I. Öffentlicher Teil 

1 Berichte und Mitteilungen 
  
 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 05.10.2017: 

Die Bezirksvertretung vertagt den Punkt Berichte und Mitteilungen auf den 
23.11.2017. 
 

 Einstimmigkeit 

2 Anfragen und Anregungen an die Verwaltung 
  
 Frau Krieger erinnert an den Antrag der Grünen zur Ideenwerkstatt Röttgen, den 

die BV in der Sitzung am 22.06.2017 beschlossen habe. Wie werde mit dem 
Antrag verfahren und wann sei mit einer Umsetzung zu rechnen? 
 
Herr Limbach bittet die Verwaltung mitzuteilen, wann der Spielplatz am 
Hainbuchenweg offiziell eröffnet werde. Dieser würde schon genutzt, obwohl z. T. 
Bauzäune und Absperrungen vorhanden seien. 
 
Herr Ippendorf  bittet um eine Information zum Bauvorhaben auf dem Gelände 
der Gemeinde St. Michael, auf dem ein Pflegeheim errichtet werden solle, dies 
sei in der Liste der Bauvorhaben am 08.09.2017 aufgeführt worden. Aktuell gebe 
es Bautätigkeiten auf dem Gelände Kempershäuschen. Da kein Baustellenschild 
vorhanden sei, sei der Bauherr nicht zu erkennen. 
 
Herr Simon erläutert, dass es sich bei der Baumaßnahme in der Tat um ein 
Altenpflegeheim handle, welches von einem privaten bundesweit tätigen Investor 
(Fa. Alloheim) errichtet werde. Dieser habe das Konzept in der Gesundheits-, 
Alters- und Pflegekonferenz der Stadt Wuppertal vorgestellt. Es gehe um ein 
ähnliches Konzept wie vor Jahren bereits von der Caritas angedacht war. 
 
Aufgrund der Ausführungen von Herrn Simon wolle Herr Ippendorf seine 
Anfrage erweitern und bitte die Verwaltung, die im Ausschuss vorgestellte 
Planung auch der BV bis zur nächsten Sitzung zukommen zu lassen bzw. gerne 
auch früher. 
 
Weiterhin erinnert Herr Ippendorf an die verschmutzten Straßenschilder am 
Oberdüsseler Weg/Nevigeser Straße. Auch wenn Straßen NRW zuständig sei 
müssen diese kurzfristig gereinigt oder gar getauscht werden. 
 
Frau Rösener bittet um Korrektur der Niederschrift zur Sitzung vom 07.09.2017. 
In der Niederschrift fehle die Frage der BV nach dem Grund der Sperrung. 
 
Weiterhin bittet Sie um Mitteilung der Verwaltung zur Baumaßnahme Hans-
Böckler-Straße/Kohlstraße. Was passiere dort und wie lange dauere die 
Maßnahme? Die Rotphase der Ampelregelung dauere knapp drei Minuten, was 
zu einem großen Rückstau führe und auch dazu, dass Verkehrsteilnehmer bei 
grünem Signal aufgrund der langen Wartezeit sehr schnell in Richtung Kohlstraße 
beschleunigten. 
 
Frau Rösener weist ebenfalls auf eine Behinderung für die Fußgänger hin, die im 
Bereich der Caubstraße 1 durch eine Kirschlorbeerhecke bestehe und bittet um 
Abhilfe, da die Fußgänger auf die Fahrbahn ausweichen müssten. 
 
Herr Gehrenbeck erinnert an die Anfrage vom 24.11.16, die BV bezüglich der 
geplanten Straßenbau- und sonstigen Baumaßnahmen auf der A46 durch den 
Landesbetrieb Straßen NRW im Bereich Uellendahl-Katernberg zu informieren. 
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Am 30.03.17 habe er zur fehlenden Ortseingangstafel im Bereich der A46, 
Anschlussstelle Elberfeld eine Anfrage an die Verwaltung gestellt. Wenngleich die 
Ortseingangstafel mittlerweile ersetzt sei, habe er noch immer kein 
Rechtsgutachten zu seiner Frage erhalten, welche Auswirkungen eine fehlende 
Ortseingangstafel für den Verkehrsteilnehmer habe. 
 
Er möchte ebenfalls an den Antrag an die Verwaltung zur Gehwegsituation auf 
dem Westfalenweg im Bereich der Dr. Feuchter Stiftung sowie an die Anfrage zur 
Nutzungsänderung/Umbaumaßnahmen der Gaststätte Fuchspark erinnern. 
 
Herr Gehrenbeck bittet die Verwaltung um Mitteilung, welche Erkenntnisse es 
aufgrund des in der Straße Hammerkloth aufgestellten Geschwindigkeitsdisplays 
der Polizei gebe. 
 
In der Straße Woltersberg/Am Eickhof wurde ein Fläche versiegelt. Dies führe 
dazu, dass Regenwasser nun auf einen Privatweg abgeführt werde. Er bitte die 
Verwaltung um Abhilfe. 
 
Er bittet für die Sitzung am 23.11.17 einen Tagesordnungspunkt zum Sportplatz 
Hardenberg in den nichtöffentlichen Teil aufzunehmen, da er einige Fragen 
klären wolle, wie z. B. die Öffnungszeiten des Sportplatzes. 
 
Weiterhin möchte er das Angebot der Verwaltung für einen gemeinsamen 
Ortstermin in der Kohlstraße bezüglich der Einrichtung einer Tempo-30 Strecke 
im Bereich der Kindertagesstätte annehmen. Frau Ebert regt an, diesen Termin 
morgens früh gegen 8:00 Uhr durchzuführen. 
 
Herr Zenz bittet die Verwaltung das Wegerecht über das Grundstück des ehem. 
Landhauses Dreyer dauerhaft sicherzustellen, auch in der aktuellen Situation. 
Momentan suchten sich die Anwohner einen Behelfsweg über den nördlichen Teil 
des Grundstücks, um die Vogelsangstraße zu erreichen. In einer der letzten 
Baulisten sei zu erkennen gewesen, dass dieser Bereich des Grundstücks aber 
bebaut werden solle. Damit entfiele die kurze Wegeverbindung zwischen 
Dahlienweg und Vogelsangstraße und das Wegerecht könne nicht ausgeübt 
werden. Auch der aktuelle Behelfsweg ist in der Form nicht korrekt, so dass 
bereits ohne die geplante Baumaßnahme Handlungsbedarf bestehe.  
 

3 Jugendrat 
  
 Der Jugendrat stellt seinen Bericht vor.  

 

4 Antrag nach § 24 GO - Freigabe Einbahnstraßen Straßen Am Ringelbusch / 
Teilabschnitt Am Eckbusch für den gegenläufigen Radverkehr 
Vorlage: VO/0572/17 

  
 Herr Zenz beantragt den TOP zu vertagen, bis eine Stellungnahme des 

Rechtsamtes vorliegt. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 05.10.2017: 

Die Bezirksvertretung vertagt den Tagesordnungspunkt.  
 

 Einstimmigkeit  
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5 Bebauungsplan 1230 - Maßregelvollzugsklinik Kleine Höhe - 
- Offenlegungsbeschluss - 
Vorlage: VO/0545/17 

  
 Die Drucksache lag zur Sitzung nicht vor. 

 
Frau Meyer bittet die Verwaltung künftig die BV zu informieren, bevor eine 
Information der Medien erfolge. Die BV habe aus der Presse erfahren, dass die 
Drucksache nicht in der Sitzung beraten werden könne.  
 

6 Bebauungsplan 1239 - Sportplatz Nevigeser Straße - (mit 
Flächennutzungsplanberichtigung 111B) - Offenlegungsbeschluss - 
Vorlage: VO/0662/17 

  
 Herr Limbach regt an, dass eine fußläufige Anbindung an das Gebiet 

Kuckelsberg erfolge. 
 
Herr Dr. Daemgen führt an, dass der Schulsport momentan nicht nach den 
geltenden gesetzlichen Regelungen durchgeführt werden könne. Dazu sehe die 
Drucksache nur eine Turnhalle, hingegen aber keine Anlagen für Leichtathletik 
vor. Die Regelungen, auf welche sich die Drucksache beziehe geben weitere 
Unterrichtsinhalte vor, u. a. die Leichtathletik. Er habe bereits zu Beginn der 
Diskussion darauf hingewiesen, dass die Außenanlagen fehlten. Die Verwaltung 
möge erklären, wo denn die notwendigen Außenanlagen entweder dort 
vorgesehen seien oder ob dies an anderer Stelle sei, um einen 
ordnungsgemäßen Sportunterricht sicherzustellen. Diese Inhalte des 
Sportunterrichts dürften nicht ersatzlos entfallen.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 05.10.2017: 

Die Bezirksvertretung empfiehlt dem Ausschuss die Drucksache unter 
Berücksichtigung der Anregungen zu beschließen. 
 

 Einstimmigkeit 

7 Bebauungsplan 677 - Am Deckershäuschen -  
2. Änderung des Bebauungsplanes 
- Aufstellungsbeschluss - 
Vorlage: VO/0746/17 

  
 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 05.10.2017: 

Die Bezirksvertretung empfiehlt dem Ausschuss die Drucksache ungeändert zu 
beschließen. 
 

 Einstimmigkeit 
 

8 Erster Sachstandsbericht zum Projekt ‚Mirke 1‘ (Freibad Mirke) im Rahmen 
des Fördergebietes Stadtumbau West/ Soziale Stadt Elberfeld Nordstadt/ 
Arrenberg für den Bereich ‚Mirker Quartier‘ 
Vorlage: VO/0574/17 

  
 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 05.10.2017: 

Die Bezirksvertretung nimmt die Drucksache ohne Beschluss entgegen. 
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9 Fällung von Einzelbäumen - Auslichtung von Grünanlagen - 
Waldpflegemaßnahmen - 2017/2018 
Vorlage: VO/0729/17 

  
 Herr Gehrenbeck bittet die Verwaltung mitzuteilen, um welche Fläche es sich in 

der Straße Am Hammerkloth handele und was es bedeute, wenn die Verwaltung 
in der Drucksache eine Auslichtung von 10% nenne. 
 

10 Freie Mittel 
  
 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 05.10.2017: 

Die Bezirksvertretung beschließt den Tagesordnungspunkt zu vertagen. 
 

 Einstimmigkeit 
 

10.1 Freibad Mirke - Förderverein 
  
10.2 Kinder- und Jugendwohngruppe Eckbusch 
  
  

11 Quotierte Mittel 
  
11.1 GGS Dönberg 
  
 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 05.10.2017: 

Die Bezirksvertretung beschließt antragsgemäß einen Zuschuss aus den 
quotierten Mitteln an die GGS Dönberg.  
 

 Einstimmigkeit  
 

11.2 Grundschule Leipziger Straße 
  
 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 05.10.2017: 

Die Bezirksvertretung beschließt antragsgemäß einen Zuschuss aus den 
quotierten Mitteln an die GS St. Michael in der Leipziger Straße.  
  
 

 Einstimmigkeit  
 

 
 
 
Gabriela Ebert Marcus Issel 
Vorsitzende Schriftführer 
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